

DEPARTAMENTO DE PRENSA
CAMPAÑA PRESIDENCIAL DE PATRICIO AYLWIN

PERIODO
PRESIDENCIAL
000194
ARCHIVO

Sostuvo Comisión Programa Juvenil de la Concertación:

LOS JOVENES NO EXISTEN
EN EL PROGRAMA DE BUCHI

En el programa de gobierno de Hernán Büchi, no hay ninguna propuesta sistemática y global que aborde los graves problemas que afectan a la juventud, afirmó la Comisión del Programa Juvenil de la Concertación de Partidos por la Democracia.

José Auth, Sergio García, Felipe Ortega y Lilian Urrutia, en conferencia de Prensa, analizaron el programa del candidato del oficialismo.

Señalaron que para Büchi no hay problemas de desempleo, sin embargo la realidad es otra, ya que sólo uno de cada 18 empleos que se crean al año es ocupado por un joven. Como también la mitad de los cesantes del país es joven y la tasa de desempleo juvenil es el triple de la adulta.

También dijeron que para Büchi no hay problemas psico-sociales que afectan a los jóvenes; es ciego frente a la drogadicción, el alcoholismo, el desamparo de las madres adolescentes, la prostitución y la delincuencia. Para evitar este último problema sólo propone más alumnado público y más vigilancia policial sobre los adolescentes.

La Comisión del Programa Juvenil de la Concertación, señaló más adelante que para el candidato del continuismo no son un problema los 50 mil jóvenes que desertan cada año de los liceos ni los 75 mil que egresan sin poder seguir estudiando y mal preparados para poder trabajar.

Para Büchi no existen tampoco los movimientos juveniles ni la participación de los jóvenes. Parece que para él la juventud no tiene problemas en el ejercicio de sus derechos en los liceos y universidades, tampoco en el trabajo y en la comuna

En definitiva, dijeron que para Büchi los jóvenes no cuentan, A lo más son considerados para el diseño publicitario de su campaña. Cerrar los ojos a los problemas de la juventud y a sus potencialidades es grave, porque significa la continuidad de la exclusión y la pérdida de la posibilidad de llenarse de la energía e ideas nuevas que los jóvenes pueden y quieren aportar al país.

En la oportunidad la Comisión dió a conocer su programa para solucionar los problemas de los jóvenes; en el futuro gobierno de la Concertación.

Asumimos como prioritario los siguientes problemas:

- 1.- El desempleo juvenil. Este problema no se resuelve automáticamente con el aumento de puestos de trabajo. Hay que dar a los jóvenes la posibilidad y el derecho a capacitarse. Por ello hemos diseñado un programa de empleo y capacitación juvenil que apunta a

- tres objetivos: generar empleo; capacitar a los jóvenes trabajadores de menor calificación; y modificar los elementos más discriminatorios de la actual legislación laboral.
- 2.- Los déficits y errores en la orientación de los programas educacionales, así como la desigualdad en el acceso a la educación. El futuro gobierno asume como tarea el desafío de hacer posible una educación igualitaria y de buena calidad para todos.
 - 3.- Los problemas psicosociales que afectan a los jóvenes, producto de la situación social depresiva y expulsiva debe ser abordado en forma seria, y no reducir el asunto a cuestión de métodos policiales y castigadores, que agravan aún más el problema que entregar una real solución.
 - 4.- Los obstáculos que los jóvenes encuentran todavía en poder expresar sus inquietudes y su creatividad cultural. El futuro gobierno democrático, desarrollará iniciativas destinadas a impulsar, apoyar y difundir las actividades culturales y recreativas de los jóvenes.
 - 5.- La exclusión política de los jóvenes, que ha intentado durante estos 16 años mantenerlos fuera de las preocupaciones ciudadanas, y de sus legítimas aspiraciones de un orden social libre y justo. Por ello el futuro gobierno no reproducirá el desprestigiado modelo de la Secretaría Nacional de la Juventud, autoritaria e instrumentalizadora. Proponemos otros modos de participación juvenil, autónoma, apoyada por el Estado pero no dirigida por éste.

Para nosotros estos son problemas reales. Y quien quiera ser gobierno, deberá por lo menos tener una respuesta frente a ellos. Desconocerlos es no sólo una mala táctica del avestruz, sino también una muestra absoluta de ignorancia de lo que el joven chileno de hoy necesita. Es no comprender nada, como si los jóvenes no existiesen.

Comando de Pensionados por Aylwin:

BUCHI CUANDO ERA MINISTRO
NUNCA SE ACORDO DEL SECTOR PASIVO

El candidato del oficialismo, Hernán Büchi, debería explicar durante el debate televisivo con Patricio Aylwin, que se realizará el lunes 9, en el Canal 13 una serie de problemas que afectan a los jubilados y montepiadas.

En Conferencia de Prensa, Milenko Mihovilovic, presidente del comando que agrupa a 16 organizaciones del sector salud, público, empleados particulares, Bancarios, seguro social y periodistas, dijo que el candidato del continuismo debería explicar ante la opinión pública que cómo es posible que se estén pagando 50 pesos de desahucio a un trabajador después de haber laborado 30 años y con más de 60 años de edad. Mostrando otro documento, el dirigente señaló que a otro trabajador se le dió un desahucio de 67 pesos, cuando sólo le faltaban trece semanas para cumplir los requisitos para jubilar.

Mihovilovic, agregó que cómo es posible que Büchi siendo Ministro de Hacienda no resolvió estos problemas que son una verdadera vergüenza nacional.

Por su parte, Graciela Trujillo, dirigente de los pensionados del servicio seguro social, dijo que a ellos les gustaría saber porqué el candidato del oficialismo, nunca entregó una respuesta a las demandas que le fueron presentadas. Asimismo, porqué durante más de 4 años,

siendo Ministro de Hacienda les negó la devolución del 10,6 por ciento de reajuste. Graciela Trujillo, señaló que quisiera saber porqué Büchi no se preocupó de reajustar los montepíos de las viudas de la Ley 15.386 que perciben en la actualidad 3.211 pesos al mes.

Humberto Saavedra, presidente de los jubilados de la Caja Bancaria de pensiones, planteó otras interrogantes al candidato del continuismo. Señaló que a nosotros nos interesa saber porqué el régimen sin llamar a licitaciones y sin mayores propuestas nos vendió el estadio que tenemos en la Caja Bancaria en Las Condes, que en estos momentos tenía un valor de 10 mil pesos el metro cuadrado y fue vendido a mil pesos .

Por su parte, Benjamín Vera, representante de los jubilados del Banco del Estado se refirió a la privatización de las deudas con esa entidad. Dijo que en la lista de las 265 empresas y personalidades que son deudores morosos figura el Banco Unido de Fomento, cuyo presidente es el actual generalísimo de la campaña de Büchi, Pablo Baraona. Esta entidad adeuda al Banco del Estado 43.300 millones de pesos.

José Fuentes, dirigente de la Unión Nacional de Pensionados, UNAP, planteó que Büchi debería explicar ante la opinión pública, porqué durante la crisis de la Banca y de los fruteros, el estado otorgó préstamos blandos y subsidios y en el caso de los jubilados y montepiadas se hizo todo al revés. Ya que se quitaron los reajustes y se postergaron nuestros derechos.

Los dirigentes de los pensionados, por Aylwin esperan que el candidato Hernán Büchi entregue una respuesta a estas interrogantes, ya que nunca han sido aclaradas cuando ocupaba altos cargos en este gobierno.

ACTIVIDADES CONCERTACION

Lunes 9 de Octubre:

09:00 horas - Reunión-desayuno con la prensa, del Secretario Ejecutivo de la Concertación Enrique Correa y el economista Augusto Aninat. En la oportunidad informarán el funcionamiento de las comisiones de programas del conglomerado opositor. Almirante Simpson 80.

11:00 horas - Conferencia de Prensa, del Vicepresidente del Comité Ejecutivo del Comando Presidencial de Patricio Aylwin, Enrique Krauss y del miembro del Comité Ejecutivo político de la Campaña, Oscar Guillermo Garretón. Alameda 309.